

# NOTA EDITORIAL

*El doctor José M. Ugarte, utilizando la información que posee sobre profesionales activos y pasivos la Sección Registro Médico del Departamento de Salud Pública del Colegio Médico, ha analizado los aspectos de mayor relevancia de nuestra población médica. Los hechos por él comprobados y las deficiencias anotadas a lo largo de su trabajo, permitirán estimular la búsqueda de medidas adecuadas que contribuirán en el futuro al mejoramiento de la tención médica en el país.*

\* \* \*

*Presentamos en esta edición la segunda parte del interesante estudio antropométrico realizado por los doctores Alfredo Avendaño B., Carlos Valenzuela Y. y Alfredo Patri M. y el profesor Iván Saavedra Z., cuya publicación se inició en nuestro número anterior. Se consideran en esta oportunidad los datos correspondientes a los parámetros de altura de los segmentos superior e inferior, perímetro de brazo y cráneo y diámetros bi-acromial y bi-crestal, en escolares de ambos sexos.*

*Las mediciones hechas en Chile en el Area Norte de Santiago, revelan características particulares que dan a los escolares chilenos investigados imágenes globales diferentes de las que resultan de los estudios franceses.*

\* \* \*

*Creemos interpretar en la introducción del tercer artículo de la presente edición la inquietud creciente que están manifestando destacadas personalidades del mundo científico y organismos nacionales e internacionales, al iniciar hoy la publicación de una nueva sección permanente que hemos titulado "Salud y Medio Humano".*

*A pesar de que existe abundante información sobre los problemas del medio ambiente, ésta es fragmentaria y no permite formarse una idea clara de cual ha sido la historia y la evolución conceptual de las Naciones Unidas sobre este amplio y complejo problema.*

*Los hechos se han sucedido con vertiginosa rapidez a partir de 1970, fecha en que U'Thant se propuso realizar una Conferencia Mundial que permitiera establecer el diagnóstico de la situación y estudiar las posibilidades de solucionarla. Entregó al señor Maurice F. Strong su organización. Este cumplió su misión de manera extraordinaria y ha continuado hasta hoy presidiendo todos los eventos e, incluso, la nueva organización llamada PNUMA (Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente), institución mundial que tiene su sede en Nairobi, Kenya.*

\* \* \*

*El Dr. Eduardo Medina C. y la psicóloga Dra. María Teresa Dobert V., después de analizar nuestra población infantil, presentan en "Programa de Prevención Primaria del Alcoholismo en la Comunidad Escolar" un interesante estudio de las actitudes escolares ante el alcohol en niños de diverso nivel socio-económico. Se examinan las disposiciones de la legislación chilena sobre alcoholes y se pasa revista a los organismos creados tras la solución del problema.*

*"La infancia es una edad vulnerable para adquirir hábitos de consumo inmoderado de bebidas alcohólicas, pero también para aprender nuevas actitudes, valores y conductas de temperancia". Basados en esta premisa, se realizó a fines de 1974 una experiencia-piloto en 14 escuelas con un total aproximado de 3.300 alumnos de sectores urbano, semiurbano y rural. Los resultados permitieron confirmar, entre otras conclusiones de gran interés, la conveniencia de iniciar la educación sobre alcoholismo lo más precozmente posible.*